



PHILOSOPHIE

SUJET 1

Le droit d'être différent est-il compatible avec la vie en société ?

SUJET 2

Imposer des règles à l'art tue le génie.

Qu'en pensez-vous ?

SUJET 3 Expliquez et discutez le texte ci-après :

Si notre hypothèse est juste, si le développement de la philosophie est fonction, d'une manière ou d'une autre, du développement des sciences, alors la philosophie africaine ne saurait être séparée de la science africaine, et nous n'aurons jamais, en Afrique, une philosophie au sens strict, une philosophie articulée comme une recherche sans fin, tant que nous n'y aurons pas produit, également, une histoire de la science, une histoire des sciences. La pratique philosophique, cette forme particulière de la pratique théorique qu'on appelle la philosophie, est inséparable de cette autre forme de pratique théorique qu'on appelle la science. (...) Ce n'est pas de la philosophie, c'est de la science que l'Afrique a besoin. Si la philosophie peut aussi la servir, c'est seulement dans la mesure où elle pourra contribuer à libérer, sur le continent, une véritable tradition théorique, une tradition scientifique ouverte, maîtresses de ses problèmes et de ses thèmes, dans la mesure aussi où elle pourra, une fois cette tradition instaurée, contribuer d'une manière ou d'une autre à son enrichissement.

Paulin Hountondji